

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Schulen der Region Hannover sammeln über 11.000 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Grund- und Oberschule Gehrden macht das Rennen

Gehrden, 21. Dezember 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus der Region beteiligten sich an diesem Projekt. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 2.955 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Grund- und Oberschule Gehrden das Rennen und damit den Schulausflug zum phaeno in Wolfsburg gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete das dritte E-Waste Race in der Region Hannover unter Schirmherrschaft von **Regionspräsident Steffen Krach**, erneut dank Förderung der Lavera Thomas Haase Stiftung – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die REMONDIS Electrorecycling GmbH. Es wurden unglaubliche 11.109 Teile Elektroschrott gesammelt.

Steffen Krach, Regionspräsident der Region Hannover: „Ich gratuliere der Grund- und Oberschule Gehrden und allen Schülerinnen und Schülern zum Sieg! Das Ergebnis ist insgesamt wirklich beeindruckend. Vielen Dank an alle, die dazu beigetragen haben. Ich hoffe, dass durch diese Aktion auch andere Menschen sensibilisiert wurden, sich mit diesem wichtigen Thema zu beschäftigen.“

Prof. Dr. Hans Fleisch, Vorsitzender der Lavera Thomas Haase Stiftung: „Bei unserem zweiten E-Waste Race 2023 mit Schwerpunkt auf der Region Hannover haben 226 Schüler trotz der schwierigen Winterverhältnisse wieder Großartiges geleistet und rund 11.000 Elektroschrott-Teile aus privaten Haushalten eingesammelt. Wir gratulieren der Grund- und Oberschule Gehrden zu dem Sieg. Mir phänomenalen 2.955 Elektroschrott-Teilen und 2.322 Punkten haben die 19 Teilnehmer der Schule einen neuen Sammelrekord aufgestellt und zeigen, wie man gemeinsam Großes erreichen kann. Wir danken allen, die tatkräftig mitgemacht haben und gratulieren den Schülern und Schülerinnen, die sich den Schulausflug in das Universum nach Bremen mehr als verdient haben.“

Nora Kreykenbohm, projektverantwortliche Lehrerin an der Grund- und Oberschule Gehrden: „Das Projekt war großartig, weil man nicht nur sehen konnte, dass die Schülerinnen und Schüler etwas über die Themen Umweltschutz und Recycling von E-Schrott gelernt haben, sondern es zusätzlich enorm den Zusammenhalt, das gemein-

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

same Mitfiebern und Gewinnen-Wollen gefordert und gefördert hat. Die Schülerinnen und Schüler sind dadurch selbstständiger geworden und haben sich getraut, fremde Menschen auf dem Wochenmarkt anzusprechen, bei fremden Personen anzurufen, um einen Termin für Abholungen zu machen etc. Jeder Einzelne ist im Projekt gewachsen.“

Folgende Schulen haben am Projekt teilgenommen: Goetheschule KGS Barsinghausen, Grund- und Oberschule Gehrden, Gymnasium Schillerschule Hannover, Hannah-Arendt-Gymnasium Barsinghausen, IGS Süd Langenhagen, Integrierte Gesamtschule Hannover Badenstedt, Leinetalschulen Hannover, Lisa-Tetzner-Oberschule Barsinghausen, Sophienschule Hannover, Wilhelm Raabe Schule Hannover.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Die Lavera Thomas Haase Stiftung wurde im Jahr 2020 von Thomas Haase, Inhaber des Naturkosmetikherstellers Laverana und Erfinder der Naturkosmetikmarke laverana gegründet. Sie dient sowohl gemeinnützigen Zwecken unserer Gesellschaft als auch sozialen Projekten. Übergeordnetes Ziel der Stiftung ist es, das Unternehmen und die Marke zu erhalten und nachhaltig zu entwickeln, um Arbeitsplätze zu sichern. Die Stiftung finanziert sich aus ausgeschütteten Gewinnen des Unternehmens. Ein Schwerpunkt der Stiftung ist die Förderung von Weiterbildungsprojekten einschließlich Umweltbildung in Kooperation mit gemeinnützigen Organisationen. Mehr zu Unternehmen und Marke: www.lavera.de; www.laverana.com.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net